

# Conseil FH

## Rapport de la séance de septembre

Jean-Daniel Pasche

La séance automnale du Conseil FH s'est tenue le 15 septembre dernier. Le premier sujet abordé concernait economiesuisse et plus particulièrement les thèmes suivants: politique européenne et libre circulation des personnes, Brexit, réforme de l'imposition des entreprises III. Le Conseil a été informé que Hanspeter Rentsch (Swatch Group) a été nommé pour un nouveau mandat pour représenter la FH au Comité directeur et au Comité d'economiesuisse. Il a ensuite été fait état de la situation sur le dossier Swiss made - Swissness. La révision de l'ordonnance Swiss made a donc été adoptée le 17 juin dernier et elle entrera en vigueur, comme prévu, le 1<sup>er</sup> janvier 2017. Au niveau du parlement, la motion Martullo-Blocher, visant à repousser l'entrée en vigueur du projet Swissness à 2018, a été retirée. Il reste aux chambres

à traiter la motion du conseiller national Jürg Grossen qui vise à affaiblir les critères Swissness, alors que la loi n'est pas encore entrée en vigueur. La FH s'oppose à cette motion qui provoque une grande insécurité juridique et qui remet en cause les décisions parlementaires âprement discutées. Le Conseil FH a été confronté pour la première fois avec la liste des matières indisponibles ou insuffisamment disponibles en Suisse, dont les coûts peuvent être exclus du calcul du taux de 60%. Il a été relevé que les produits naturels qui n'existent pas en Suisse sont exclus d'office du calcul des coûts et n'ont pas à figurer sur la liste officielle. Comme première décision, le Conseil a accepté d'y faire figurer le verre cristal (type Swarovski) avec un taux d'indisponibilité de 100%. Cette décision est publiée sur la page d'accueil du site officiel de la FH ([www.fhs.swiss](http://www.fhs.swiss)), sous la rubrique Swissness - Matières non disponibles. Ce sera le cas de toutes les matières jugées indisponibles en Suisse. Le Conseil FH aura d'ailleurs l'occasion de revenir sur d'autres matières lors de ses prochaines séances.

Dans le litige concernant la désignation Redgold aux Etats-Unis, la FH est intervenue pour confirmer que cette appellation est une dénomination générique désignant un type d'or et qu'elle ne peut en aucun cas être monopolisée à titre de marque par une société américaine.

Sur le plan économique, les résultats négatifs des exportations confirment que la situation demeure difficile pour l'industrie horlogère en cette année 2016. La branche se trouve également confrontée à des problèmes structurels, notamment sur des marchés comme Hong Kong. Un point de situation sur différentes législations en Russie (simplification de la garantie pour les montres) et au Brésil (problème de la contremarque attestant du paiement des taxes) a ensuite retenu l'attention de l'assemblée. Il a également été relevé que le parlement indien accepte la révision de son système fiscal en introduisant la GST (Goods and Services Tax) qui remplacera la TVA et la CENVAT. Cette taxe devrait entrer en vigueur en avril 2017 et elle constituerait une simplification du sys-

## Nouveaux membres FH

### RDI Charles Kaeser

Depuis dix ans, l'entreprise située à Savigny est spécialisée dans les gainages en polymères pour l'intérieur des coffrets de montres. Et depuis 2013, elle s'est orientée sur les remontoirs automatiques haut de gamme pour les garde-temps. Tous les produits sont conçus et réalisés en Suisse.



### DMProduction Sàrl

En mains de Dominique Marie Pibouleau et Yvan Ueltschi, DMProduction offre des prestations dans le traitement de surface



sous forme de laquage, gravage, traitement de couleur pour boîtes de montres et leurs composants. La production est artisanale car chaque pièce est traitée à la main. Au sein des ateliers de Penthaz, la société réalise le décolletage, le collage, le vernissage et le vieillissement des matériaux.

### Pierre DeRoche SA

Sise au Lieu, la société Pierre DeRoche a été créée en 2004 par Pierre et Carole Dubois. Pierre Dubois n'est autre que le frère de Jean-Philippe et Pascal Dubois, président et vice-président de l'entreprise Dubois & Dépraz. Au sein de l'entreprise, les époux Dubois se partagent les tâches (direction, commercial, production). La marque collabore étroitement avec la maison familiale pour la production de ses garde-temps, essentiellement mécaniques.



tème fiscal indien que la FH appelle de ses vœux depuis de nombreuses années. Au chapitre des questions administratives, le Conseil a procédé à la nomination de Pierre Dubois (Pierre DeRoche SA, Le Lieu), comme membre du Comité des exposants suisses à Baselworld, Alexandre Augier (Richemont International), ainsi que Grégoire Chèvre (Vaucher Manufacture Fleurier), à la Commission veille législative, et Christelle Niklaus (Sowind SA, La Chaux-de-Fonds) comme déléguée suppléante à l'Assemblée générale du COSC.○

## Report of September meeting

### Jean-Daniel Pasche

The autumn session of the FH Board was held on 15 September. The first subject on the agenda was economiesuisse and more specifically the following topics: European policy and freedom of movement of persons, Brexit, corporation tax reform III. The Board was informed that Hanspeter Rentsch (Swatch Group) had been appointed for a further term of office to represent the FH on the Steering body and Committee of economiesuisse.

The meeting then turned to the situation of the Swissmade - Swissness dossier. The revised text of the Swiss made ordinance had been adopted on 17 June last and will enter into force as scheduled on 1 January 2017. In Parliament, the Martullo-Blocher motion seeking to delay the entry into force of the Swissness project until 2018 had been withdrawn. The Chambers of Parliament must now examine the motion tabled by National Councillor Jürg Grossen seeking to weaken the Swissness criteria, even though the law has not yet entered into force. The FH is opposed to this motion which creates great legal uncertainty and calls into question the parliamentary decisions taken after hard debate.

The FH Board was confronted for the first time with the list of materials that are either not available or not available in sufficient quantities in Switzerland whose costs can be excluded from the calculation of the 60% rate. It was noted that natural products which do not exist in Switzerland are automatically excluded from the cost calculation and do not appear on the official

## New FH members

### Pierre DeRoche SA

Based in Le Lieu, the Pierre DeRoche company was created in 2004 by Pierre and Carole Dubois. Pierre Dubois is the



brother of Jean-Philippe and Pascal Dubois, Chairman and Vice-Chairman respectively of the Dubois & Dépraz company. Within the business, the Dubois spouses share tasks between themselves (management, sales, production). The brand cooperates closely with the family firm to produce its timepieces, most of which have mechanical movements.

list. As its first decision, the Board agreed to include crystal glass (Swarovski type) on the list with a rate of non-availability of 100%. That decision has been published on the homepage of the official FH site ([www.fhs.swiss](http://www.fhs.swiss)) under the heading Swissness - non-available materials. That will be the case for all materials that are deemed not to be available in Switzerland. The FH Board will also have an opportunity to return to other materials at its next meetings.

Turning to the dispute over the Redgold designation in the United States, the FH intervened to confirm that this name is a generic designation of a type of gold and cannot under any circumstances be monopolised as a brand name by an American company. On the economic front, the negative results for exports confirm that the situation facing the watch industry remains challenging in this year 2016. The industry is also confronted with structural problems, notably on markets such as Hong Kong. The meeting

### DMProduction Sàrl

Owned by Dominique Marie Pibouleau and Yvan Ueltschi, DMProduction provides surface treatment services in the form of lacquering, engraving and colour treatment for watchcases and their components. Production is effected by craftsmen with each piece worked by hand. In the workshops at Penthaz, the company handles profile-turning, gluing, varnishing and aging of the materials.

### RDI Charles KAESER

For ten years now, the business located in Savigny has specialised in polymer linings for the interior of watch presentation cases. Since 2013 it has also been making top of the range automatic winders for timepieces. All of these products are designed and manufactured in Switzerland.



then turned its attention to a review of the situation concerning different legislations in Russia (simplification of the guarantee for watches) and Brazil (problem of the countermark attesting payment of taxes). The fact that the Indian Parliament had accepted the revision of its tax system by introducing the GST (Goods and Services Tax) to replace VAT and CENVAT was also mentioned. This tax is likely to enter into force in April 2017 and would be a simplification of the Indian tax system which the FH has been advocating strongly for many years.

Turning to administrative matters, the Board proceeded to appoint Pierre Dubois (Pierre DeRoche SA, Le Lieu) as a member of the Committee of Swiss Exhibitors at Baselworld, Alexandre Augier (Richemont International) and Grégoire Chèvre (Vaucher Manufacture Fleurier) to the legislative watch committee and Christelle Niklaus (Sowind SA, La Chaux-de-Fonds) as alternate delegate to the General Meeting of COSC.○